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Le Président, Bernard Sasso ouvre la séance à 17h35 en remerciant les présents de manifester ainsi leur intérêt pour 
l’association Il passe la parole à Chris Ludlow – Vice-président, qui prononce un discours de bienvenue en anglais. 
 

1- Rapport moral 
Présenté par le Président qui constate la présence de 28 membres et la prise en compte de 24 procurations soit un total 

de 52 permettent de réunir le quorum de 30 fixé au quart des adhérents par nos statuts. 
Une nouvelle année s’achève pour l’association. Une fois encore elle aura été pleine comme en rendra compte de manière 
éloquente dans quelques instants le secrétaire général.  
Cette AG voit de nombreux changements s’opérer. C’est tout d’abord le départ du Conseil d’administration de Monique 
Agnese et Françoise Le Troquer. Monique ne peut être présente ce soir, ayant très récemment perdu sa sœur. 
L’association lui présente ses condoléances et l’assure de son amitié. 
Ces deux amies ont par leur présence au sein du CA  apporté leur contribution à l’association et à assurer ainsi sa 
pérennité.  Le président les remercie. Françoise continuera néanmoins à assurer, en liaison avec Valérie Krol, 
l’information et la logistique du Scrabble en anglais. 
Trois nouvelles personnalités rejoignent l’équipe du CA. Comme administrateur Mmes Dominique Girault et Liliane 
Peeters (absente ce soir car ayant subi récemment une opération).  L’une et l’autre apporteront une excellente contribution 
à l’association. 
A été aussi coopté au sein du CA, M. Jean-Yves Fortin. Il a accepté de prendre les responsabilités importantes au sein de 
toute association de trésorier en remplacement de Mme Martine Agius qui a occupé avec efficacité cette lourde mais 
essentielle fonction. Martine restera en charge d’autres fonctions dont celle de la gestion du fichier associatif et d’une 
partie de l’événementiel en liaison avec d’autres membres du CA. 
Raymond Bire, qui a occupé pendant plusieurs années la charge de vérificateur des comptes, a demandé, pour raison de 
santé, à être déchargé de cette fonction. Le président le remercie des efforts qu’il a consentis pour la vérification des 
comptes en liaison avec Martine. Il est remplacé par Patrick Von Meiss qui tout à l’heure présentera le compte-rendu de 
la vérification des comptes 2022/2023. Le président le remercie d’avoir accepté cette charge, elle aussi essentielle à la 
bonne marche d’une association.  
Comme les années précédentes de nombreuses activités ont émaillé cette saison. Elles ont rencontré d’incontestables 
succès et une augmentation souvent importante d’activités comme l’Atelier de Littérature, le Get Together, le Saturday 
Coffee. 
Concernant l’Atelier de Littérature le président  remercie Sylvie Vignon Butor et Valérie Krol qui ont contribué à son 
succès. Sylvie, ainsi que Annie Deu Fillon accueillent ses Ateliers. 
Le président remercie Françoise et Chris Ludlow qui ont apporté une aide décisive lors de 3 évènements importants de 
l’association. En juin 2022, le Jubilé de la Reine, en septembre les obsèques de la Reine Elisabeth et en mai dernier 
l’accession au trône du roi Charles III. En ces 3 occasions, ils ont mis à la disposition de l’association leur beau jardin du 
Mourillon où beaucoup de membres ont été présents.  
Le président tient enfin à remercier le secrétaire général Gilles Mattera qui a la charge de rédiger les PV et qui le fait avec 
une exemplaire célérité.  
L’association a été endeuillée par la perte de Michel Gauthey  et plus récemment celle d’Yvette Montbertrand l’une des 
plus anciennes membres de l’association. Plusieurs membres de FGB ont été présents lors des obsèques de ces deux 
membres et hommages ont été rendus aux deux défunts dans les programmes mensuels.  
L’association a continué à bénéficier du soutien de la municipalité toulonnaise qui année après année accorde une 
subvention à l’association. Le président remercie Mme Magali Turbatte  responsable du portefeuille des Relations 
Internationales au sein de la municipalité pour le suivi de cette subvention. 
D’excellentes relations avec le Lycée des Métiers Anne-Sophie Pic dont 3 membres du CA ont rencontré en octobre la 
nouvelle proviseure ainsi qu’avec le Relais Peiresc qui accueille les conférences. Bon accueil a aussi été trouvé auprès du 
Café Saint-Cyprien  (Scrabble en anglais et  Saturday Coffee) et de la Brasserie Chez  Le Brasseur où se déroulent les Get 
Together mensuels.  
Au rang des soucis, le président rappelle celui concernant les droits d’auteur pour des photos mis sur le site voilà une 
bonne dizaine d’années. Il espère que ce problème est désormais derrière nous mais il a impacté les finances de 
l’association comme l’indiquera  la trésorière.  



Même si les finances sont saines, le CA a voté une augmentation de 5 euros à partir de la saison 2024/2025 pour les 
couples (de 40 à 45 euros) de façon à lisser toute hausse trop importante dans les prochaines années. Cette demande est 
soumise à l’approbation de l’AG.  
Le président se réjouit du nombre d’adhérents. Après une très forte baisse pendant la période de la pandémie de la Covid, 
le nombre d’adhérents pour cette année, s’établit à 120 membres, chiffre jamais atteint jusqu’à à ce jour. Ce chiffre n’a pu 
être atteint sans le soutien constant de tous les membres qui année après année continuent à soutenir les activités.  
Le président souligne enfin une rencontre avec Maia Simon, directrice du Pathé Liberté de Toulon rencontré avec Vivian 
Lagblauer. Accord a été conclu pour démarrer un ciné-club britannique à partir de l’année prochaine.  
Pour l’année prochaine la Semaine Britannique sera renouvelée du 8 au 13 avril 2024 dont la programmation est en 
préparation. 
En conclusion, le président  remercie les présents et celles et ceux qui bien qu’absents soutiennent association.  
 

Ce rapport est adopté à l’unanimité. 
 

2- Rapport d’activité 
 

Gilles Mattera – Secrétaire général, présente ce rapport. 
Cet exercice, une fois de plus, a été bien rempli mais avant d’en faire le détail le secrétaire général tient à rendre hommage à 
celles et ceux qui tout au long de l’année ont donné de leur temps pour que tout se déroule au mieux. Le secrétaire général 
tient à souligner la maitrise artistique de Chris Ludlow dont Var matin s’est fait l’écho le 22 juillet, faisant ainsi de la 
publicité pour l’association. 
Le secrétaire général en vient ensuite au détail : 

- Le conseil s’est réuni 9 fois en divers lieux selon les disponibilités 
- L’English Chat chez Patrick s’est tenu à 4 reprises à 17h00 
- 10 Saturday Coffee ont eu lieu au Saint Cyprien à 09h30 
- L’English Get Together qui fait suite à l’English meet up a rassemblé les membres chez Le Brasseur à18h00 

pendant 10 séances. 
- 12 Scrabble en anglais se sont tenus au Saint Cyprien à 15h00 
- 6 English luncheon se sont tenus au Lycée hôtelier où les discussions se font en anglais, permettant aux élèves du 

lycée de pratiquer leur anglais.  
- Le repas de Noel a eu lieu à l’Equerre le 13 décembre 
- La galette des rois  a été partagée le 12 janvier 
- Une dégustation de vins anglais  a été organisée au Lycée hôtelier le 5 mai 
- Le jubilé de la Reine s’est tenu en juin chez les Ludlow 
- Le repas de fin de saison a été pris à La Lagune à Six fours- Le Brusc le 15 juin 
- L’apéritif de rentrée s’est tenu à l’Equerre ce 5 octobre 
- L’association a participé à la semaine du goût organisé par la Mairie de Toulon au lycée hôtelier le  13 octobre 
- Une célébration de la vie de la Reine s’est tenue le 19 octobre à 15h00 chez les Ludlow 
- Le couronnement du Roi Chalres III a été célébré le 07 mai au même endroit 
- Un après-midi poétique a eu lieu le 23 novembre au Lycée hôtelier 
- Le relais Peiresc a accueill l’association pour  10 conférences dont trois ont été prononcées par Bernard, Sylvie et 

Chris. Au total ce sont plus de 330 personnes qui ont fréquenté cette salle avec une participation variant selon les 
sujets de 16 à 51. 

 « La lumière de Newton à Young » par Jean-Marc Ginoux, le 18 octobre  
 « Roméo et Juliette » par Gérard Garcia le 17 novembre 
 « Malte et la Grande Bretagne » par Paul Agius le 29 novembre 
 « Le français dans la langue anglaise » par Sylvie Vignon Butor le 06 décembre 
 « La marine française et l’anglophobie » par André Fourès le 17 janvier 
 « Les impressionnistes à Londres »s par Bernard Sasso le 9 mars 
 « Yorkshire » par Chris Ludlow le 29 mars 
 « Winston Churchill » par Gérard Hocmard le 12 avril 
 « Darwin » par Anne Meyruels le 16 octobre 
 « The naughty nineties and the swinging sixties » par Richard Whiting le 9 novembre 

- L’atelier de littérature s’est réuni 10 fois autour d’auteurs irlandais  Patrick O’Brien, Colm Toibin, John Bainville, 
Sébastien Barry, John Boyne, Maeve Binchy, Claire Keegan, Donald Ryan, Anna Burns 

- Visite au Jardins d’Orvès à la Valette le 01 juin 
- Visite prévue le 16 septembre mais annulée pour cause météo au Plantiers résidence de Paul Bourget 
- Visite du Conservatoire des uniformes de la Marine le 26 janvier 
- Visite du musée Granet à Aix en Provence pour l’exposition sur David Hockney le 11 avril 
- Une visite théâtrale a été organisée au théâtre Comédia pour la pièce « De Profundis » d’Oscar Wilde 



- Le partenariat avec le Cinéclub de Sanary se poursuit avec une séance le 30 septembre sur "Nobody has to know" 
(2019) de Bouli Lanners 

- Nous avons fait de la publicité pour 3 conférences organisées par l’AFGB Paris accessibles en vidéoconférence 
par Zoom 

- Nous avons aussi fait de la publicité pour cinq belles expositions 
  Au Petit Palais  à Paris sur « Walter Sickert – Peindre et Transgresser » 
 Au musée Jacquemart André  à Paris sur « Fusili : Entre rêve et fantastique » 
 A Roubaix sur William Morris 
 A l’hôtel de la Marine à Paris sur  « Les trésors médiévaux du Victoria et Albert Museum » 
 Au Jeu de paume à Paris sur Julia Margaret Cameron 

Nous pouvons donc être satisfaits de ce programme très dense qui représente 72 événements 
 

Ce rapport est adopté à l’unanimité. 
 
3- Rapport financier et intervention du commissaire aux comptes 
Martine Agius – Trésorière présente ce rapport. 

1) Subvention : 
La subvention de 1500€ a été renouvelée cette année et la trésorière remercie la municipalité de son soutien 
toujours actif à notre association 
Unne subvention de 300 € a été remis au lycée hôtelier pour un voyage d’études d’élèves en Macédoine. 

2) Effectifs  (+20%) 
Le nombre d’adhérents est passé de 100 à  120 membres représentant des cotisations augmentant de 2260 € en 
2022  à 2922 € en 2023  
Il est important de noter que bien que  20 adhérents n’ont pas réadhéré, 40  ont rejoint FGB au cours de 
l’exercice, ce qui est extrêmement positif et est le résultat d’une publicité accrue et d’activités très variées. 
3) Soldes banque  au 31/08/2022       au 31/08/2023    -  

Compte courant         3.674.97 €  2.741.02 € 
Caisse   47.71 €      192.24 €       
Livret A         7.269.66 €   5.369,62 € 

           10.992,34 €  8.302,88 € 
Chèque 2022 débité en 2023    -1014,00 € 
Trésorerie réelle           9.978,34 €   8.302,88 €         
Résultats          + 346.12 €             - 1.675.46 € 
Il faut noter que l’association participe à toutes les activités payantes à raison de 500 à 1000 € par an en fonction 
des activités. 
4) Règlements des cotisations 
Par chèque ou espèces en remplissant le bulletin d’adhésion. 
Lees paiements d’adhésion ou de participation à un évènement peuvent se faire sur le site de l’association via la 
touche « m’inscrire en ligne via le site  HelloAsso ». 
HelloAsso est une organisation solidaire d'utilité sociale qui fournit ses technologies de paiement gratuitement, 
sans frais ni commissions, à plus de 80 000 associations françaises. Les pourboires que laissent les internautes sont 
leur unique source de revenus. Bien entendu, rien d’obligatoire !  

A cette présentation Bernard apporte quelques précisions sur les frais liés aux droits d’images du site internet. Ce sont des 
frais d’avocat pour contester les demandes relatives à des photos dont l’originalité n’est pas prouvée 
 
A la suite de cette présentation M. Patrick Von Meiss, vérificateur des comptes, indique que son rôle et de vérifier la 
conformité des comptes ainsi que leur sincérité. Il constate que le budget de fonctionnement  est couvert d’un facteur 4 ce 
qui signifie que sans apport de subvention ou de cotisation l’association peut faire face à ses dépenses de fonctionnement 
pendant 4 ans. La participation de l’association aux activités payantes est passée de 1500 à 3500 euros ce qui pour les 
membres est un très bon retour sur cotisation. 
Les comptes sont donc conformes aux pièces comptables et il approuve leur sincérité. 

 
Ce rapport est adopté à l’unanimité. 

 
4- Composition du Conseil d’administration  
Bernard Sasso rappelle la composition actuelle du Conseil avec lui-même comme Président 
Annie Deu- Fillon – Vice-Présidente 
Chris Ludlow – Vice-Président  
Gilles Mattera – Secrétaire général 
Martine Agius – Trésorière 
Sylvie Vignon-Butor  



Viviane Lagblauer 
Patrick Von Meiss. 
Françoise Le Troquer 
Monique Agnesse 
Françoise et Monique ont posé leur démission ainsi que Patrick qui ne peut cumuler les fonctions de membre du 
Conseil et de vérificateur aux comptes. 
Arrivent à échéance de leur mandats de trois ans et, candidats,  Bernard Sasso, Annie Deu-Fillon et Martine Agius, 
doivent être réélus et les nouvelles candidatures de Jean-Yves Fortin qui prendra les fonctions de Trésorier en 
remplacement de Martine,  de Dominique Girault et de Liliane Peeters sont proposées à l’assemblée. 
 

Ces propositions sont votées à l’unanimité 
 
 
5- Cotisations session octobre 2024 – octobre 2025  
Elles restent inchangées à 30€ pour une personne, 40€ pour un couple,  10€  pour une personne d’intérêt social et 5€ pour 
les étudiants – lycéens. Par contre, comme annoncé dans le rapport moral, une augmentation de 5 euros pour la cotisation 
couple passera de 40 à 45 euros sera effective à partir de la saison 20252026 

 
Cette proposition est votée à l’unanimité 

 
6- Election d’un vérificateur aux comptes 
 
Le Président remercie Patrick Von Meiss de bien vouloir assumer les fonctions de vérificateurs aux comptes et soumet 
cette candidature au vote. 
 

Cette proposition est votée à l’unanimité 
 

7- Question diverses 
Sont évoquées : 

- L’opportunité de remplacer la séance de lecture de poésies par des citations d’auteurs britanniques sur la France et 
réciproquement pendant la semaine britannique du mois d’avril 

- La nécessité de s’inscrire aux différentes activités selon les directives des programmes et messages afin que les 
organisateurs puissent prendre les dispositions matérielles correspondantes 

- La quasi-certitude du maintien du voyage au Pays de Galles du 24 au 28 juin 2024 
 
L’ordre du jour étant épuisé le Président lève la séance à 18h45 
 
 
Bernard SASSO, Président          Gilles MATTERA, secrétaire général 
 


